

# La Cámara

REVISTA DIGITAL DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE LIMA

## Informe económico

Conozca los resultados del Índice de Malestar Económico en el primer semestre.

## Informe Idexcam

Las exportaciones de las principales economías sudamericanas crecen sostenidamente.

# COMERCIO AL ALZA

**Retail, electrodomésticos y cosméticos proyectan un fuerte crecimiento en el segundo semestre, mientras las mypes apuestan por la innovación y la digitalización.**



## ÍNDICE



### Ayacucho, Pucallpa y Tacna lideran el Índice de Malestar Económico

El índice de Malestar Económico (IME), elaborado por el Instituto de Economía y Desarrollo Empresarial (IEDEP) de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), se calcula tras sumar la inflación, el desempleo y la informalidad laboral en 26 ciudades del país. El IME presentado en este informe, toma como referencia el Índice de Miseria (IM) ideado por Arthur Okun en los años 60. Este indicador mide el bienestar económico de una sociedad,...[Ver más](#)



### Roberto De La Tore: "La CCL es el primer gremio empresarial en ser carbono neutral"

El presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), Roberto De La Tore, recibió el 'Premio Huella de Carbono a la Sostenibilidad Ambiental – Nivel 4', el máximo reconocimiento otorgado por el Ministerio del Ambiente (Minam) a las empresas por su destacada contribución a la reducción de CO2 y al desarrollo sostenible del Perú. Luego de recibir la distinción, el presidente del gremio empresarial resaltó que la CCL ha asumido...[Ver más](#)



### Comercio exterior en Sudamérica: resultados del primer semestre de 2024

La economía de Sudamérica ha experimentado un crecimiento económico lento en los últimos años, afectada por dificultades políticas y sociales, además del impacto significativo de la pandemia, del cual los países de la región aún se están recuperando. Este artículo analiza el comportamiento del comercio exterior de las principales economías de la región: Brasil, Chile, Ecuador, Perú, Colombia, Argentina y Uruguay,...[Ver más](#)



### Aprueban fraccionamiento especial de deuda tributaria: todo lo que necesitas saber

El 30 de agosto de 2024 se publicó el Decreto Legislativo 1634, que establece un fraccionamiento especial de la deuda tributaria administrada por la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (Sunat). Este fraccionamiento es una herramienta diseñada para facilitar el cumplimiento de las obligaciones tributarias por parte de los contribuyentes, ofreciendo condiciones favorables para la regularización de deudas...[Ver más](#)



## INFORME ESPECIAL

### ¿Cómo viene el segundo semestre para el comercio en el Perú?

Representantes de los gremios de la Cámara de Comercio de Lima (CCL) analizan el desempeño y las proyecciones de los sectores de retail, electrodomésticos, cosméticos y cuidado personal y mypes. El consumo en diversos sectores comerciales ha mostrado una recuperación progresiva. Para el cierre del año, las expectativas son optimistas, impulsadas por el pago de gratificaciones, la temporada de invierno y eventos deportivos, como el caso del fútbol....[Ver más](#)



## COLUMN

### Valoración Aduanera: los cambios que realmente se requieren

Por **Julio Guadalupe, Vicepresidente del Gremio de Comercio Exterior (XCOM)**. En el año 2000, Perú experimentó un cambio significativo en su normativa sobre Valoración Aduanera (VA). Se transitó de un sistema basado en un valor ficticio, bajo la noción teórica del Sistema de Bruselas, a un valor real, conforme a la noción positiva del sistema de la Organización Mundial de Comercio (OMC),...[Ver más](#)



## ENTREVISTA

### “Uso de la IA avanza en los negocios, pero aún hay resistencia en ciertos sectores”

El líder del Centro de Transformación Digital de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), Jaime Montenegro, afirma que en América Latina el 75 % de los trabajadores del conocimiento ya utilizan la inteligencia artificial (IA) en sus actividades diarias. Además, la plena digitalización sigue siendo un reto para una gran parte de las pymes. ¿Cuál es el potencial de la inteligencia artificial (IA) en los modelos de negocios?...[Ver más](#)



## CONSULTORIO LEGAL

### La asimetría informativa en las relaciones laborales

Aún persiste la creencia errónea de que, al compartir menos información con los trabajadores sobre el contenido o alcance de las relaciones laborales, se evitan conflictos o contingencias futuras. Mantener la asimetría informativa con los empleados ha sido utilizada durante mucho tiempo como un mecanismo para evitar enfrentar diversas situaciones, no necesariamente con la intención de incumplir las normas laborales,...[Ver más](#)